

伸びゆく子

栗東市立大宝東小学校だより No.10
令和7(2025)年1月23日
児童数 351名
心あたたか活気みなぎり、仲間と共に伸びゆく子
だれにでも優しい子 いきいき学ぶ子 ひとつながる子 なぱりぬく子

身近な人権について考えよう

12月10日は世界人権デーと定められています。これは、世界人権宣言が1948年12月10日の国連総会で採択されたことがきっかけとなっています。大宝東小学校では各学年で人権に関わるポスターや、標語、詩、漫画、作文などに取り組み、授業でも学年に応じた内容で、「自分も人も大切にする」「気持ちを優しい言葉で伝える」「みんなが幸せに過ごせるために」など考える機会をもってきました。

しかし一方で、授業中や休み時間、放課後等に、友だちとトラブルが起こり、暴言を吐いたり、暴力をふるったりするということが発生しています。私がこれまで勤めてきたどの学校でも人権学習を大切にしていましたが同じようなことが起こっていました。正しいことは何なのかわかってはいるけれど、「学んだことと行動がつながっていない」ことに残念な思いでいっぱいになります。学校でトラブルが起こると、丁寧にそれぞれのお子様から話を聞き、何がいけなかつたのか、どうすれば良かったのかについて考えるようになります。怒りを鎮めるためにはどうしたらいいかを考えたり、約束事を決めたりしてできるだけ同じことを繰り返さないように努力をしています。ご家庭でも十分ご指導いただいていることと存じますが、今一度、他者に対する言動について親子で考える機会を持っていただけるとありがたいです。



2学期終了ご支援・ご協力に心から感謝します

さて、2学期も本日で終了します。そして2025年も残すところあとわずかとなりました。この間、保護者の皆様、地域の皆様には、登下校や学校行事、校外学習等、様々な場面で大変お世話になりました。ありがとうございました。引き続き、ご支援・ご協力をいただきますようよろしくお願いいたします。冬休みはどんな毎日が待っているのでしょうか。1月7日(水)に良いスタートがきれることを心より願っております。どうかよい年をお迎えください。

来年の干支は?

校長 安本 昌彦



冬休みの宿題、課題について

本校では「宿題」ではなく「家庭学習」を推進しております。自分のためになる学習を考え、主体的に学ぶ「自主学習」を通して「自ら進んで学ぶ」力を育むというねらいをもって取り組んでいます。しかしながら、夏休みや冬休みに宿題、課題という形で実施している理由は次のとおりです。

- ① 家庭学習は自ら学習する習慣を身に付けることをねらいとしていますが、毎日の学校生活の中でも自主的に取り組むことが難しいお子さまもおられるので、そのニーズに応えるため。
- ② 長い休みに入ると教師が声掛けできず、進捗状況のチェックができないため。

以上のような理由から冬休みも宿題、課題という形で取り組ませていただきます。

また、クロームブックで入力する課題について操作がうまくいかないというご意見もいただいております。大変ご不便をおかけして申し訳ありませんでした。今後、紙ベースでの選択もできるようにするなど工夫して取り組んでまいります。

本来なら夏休み前にお伝えするべきでしたが、今になってしまい申し訳ありません。今後とも引き続きご支援・ご協力をよろしくお願いします。

1年生 宝物 BOX をつくりました！



図工科の時間に「飾って何を入れよう」をテーマに、世界で一つだけの「宝物 BOX」を作りました。折り紙を貼ったり、好きな形に切ったりする作業を通して、のりやはさみの使い方がすごいぶん上手になってきました。子どもたちはわくわくしながら想像を膨らませ、集中して取り組んでいました。どんな宝物を入れるのか、楽しみですね。

5・6年生 スマホ・ネット安全教室



5・6年生では、人権擁護委員さんによるスマホ・ネット安全教室を開きました。情報活用とそのリスクについて知り、今の自分に起こりそうなトラブルについて予想し、未然に防ぐための心構えについて学びました。子どもたちの周りにあふれる情報を、いかにうまく活用しながら、リスクを回避していくかということについて、今後もこのような機会をもつことで養っていきたいと考えています。おうちでも学んだことについて話題にしていただけますと幸いです。

6年生 マザーグースお話会

12月10日(水)に毎年恒例のマザーグースさんによるお話会がありました。マザーグースさんの「絵本の読み語り」活動は、1999年より始まり、今年度で26年目になります。

年間を通じた各学級への読み語りのほか、先日は6年生への卒業前のお祝いとして特別なお話会を開いてくださいました。暗幕をしたり、珍しいまき絵なども使われたりして、自然にお話の世界に引き込まれていきます。普段忙しい子どもたちも、この時間は穏やかな表情になり、ほのぼのと温かい余韻が残る素敵な時間となりました。



1月の予定について

○予定に変更が生じる場合がありますが、ご了承ください。

- | | |
|-------------------------|-----------------|
| 1月 7日(火) 3学期始業式 | 全校 12:05下校 |
| 1月 9日(木) 納食開始 | |
| 1月14日(水) ココロの健診日 | |
| 1月15日(木) 4年つちっこプログラム①～④ | 6年理科出前授業④⑤ |
| 1月19日(月) 委員会⑥ | |
| 1月21日(水) 避難訓練 | |
| 1月26日(月) クラブ⑥ | ココロの健診日 |
| 1月27日(火) 5年 5・5交流 | わかば、4、5、6年ハリス先生 |
| 1月28日(水) なかよしの日 | |

【お知らせとお願い】

- ・赤い羽根共同募金のご協力ありがとうございました。みなさんからいただきました 5,845 円を栗東市共同募金委員会へ募金させていただきました。
- ・12月29日(月)～1月2日(金)の期間は、学校閉庁となります。
緊急の連絡等がありましたら、栗東市役所 TEL 077-553-1234へお願ひいたします。
- ・今年度(3月まで)中に転居予定のある方は、来年度の学級数に関わりますので、できるだけ早く担任へお知らせください。予定の情報でも結構です。よろしくお願ひいたします。